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さん、こんにちは！ 江口グループわくわく倶楽部
ニュースレターを読んで頂きありがとうございま

す。今年の梅雨入りは早そうだというニュースをこの原
稿を書きながら聞いています（５月１３日現在）。梅雨入
りが早いということは、梅雨明けが早く夏も早く来るの
でしょうか？ 暑過ぎる夏は嫌ですが、スカッとした青空
に白い雲が広がる夏の空は好きですね！

ールデンウィークが過ぎて１カ月ほどが経ちます。
今年のゴールデンウィークは３年ぶりに制限が

ないゴールデンウィークとなって日本中、大賑わいのニ
ュースが流れていましたし、海外に遊びに行かれた方も
多く、久しぶりにゴールデンウィークらしいゴールデン
ウィークだったのではないかと思います。
　さて、今年の江口組のゴールデンウィーク。10連休な
どの長期休暇のゴールデンウィークとなって、長い人で
12連休のお休みをとる人がいました！ 休み明けには、会
社に来るのを忘れて、ちゃんと会社に出てくるか心配で
したが、連休明けにはみんなの元気な顔を見ることが
できて一安心しています(笑)。社員のなかでも特に現場
の人たちは３月までは忙しい時期でしたので、工事が終
わりちょうど現場の端境期と重なって10連休をとる人
が多くいました。建設業で10連休をとれるなんて、昔じ
ゃ考えられなかったことだと思います。
　昔の建設業は・・・「極端な話、休むより仕事！！」そん
な雰囲気が昔は当たり前だったような気がします。もし
休みたい時があっても、休む時は覚悟を持って休むみた
いな感じがあって、なかなか休みにくい環境がありまし
た。そんなことを考えると、今は昔とだいぶ変わったなっ
て思います。でも、昔と言っても、10年ほど前まではこ
んな感じでした。
　しかし今は違います。休む時は休む、ましてや現場が忙
しく天候に左右されるような状況が出てきたら、土日出
勤もしなくちゃいけなくなる仕事なので、休める時に休め
ばいいと思います。もちろん、昔から有休や代休制度は

ありますが、冠婚葬祭や病欠の時にしか使わず、遊ぶた
めの休みってなかなか取る人はあまりいませんでした。
　でも、今年のゴールデンウイークを見ると12連休の社
員もいたし、他の社員たちも、みんな休みを楽しんでい
るようでしたし、いいことやなって思います。他の業界
では当たり前のことでも建設業はやっと変わり出したと
ころかなって思います。
　昔から制度があるのに、休まなかったのは、休むって
いう雰囲気がなかったからやと思います。そういう風土
がなかったのです。何でもそうだと思いますが、どれだ
けいい仕組みや制度があっても、それが機能する風土や
雰囲気がその場にあるのかどうかってことが重要です。
今、働き方改革ということで働くうえでいろんなことが
変わり、いろんな制度や仕組みができてきています。働
き方改革に取り組むことが大切なことだと思うけど、い
くら素晴らしい制度や仕組みができても、それを実行す
る風土や雰囲気がなければ意味はないと思います。だ
から、制度や仕組みが大事なんじゃなく、それを実行す
る、実行できる風土や雰囲気を創りだすことが大事な
んだと思います。
　それと、そこにいる人たちの意識改革が必要です。特
に上司や上の人たちの意識改革が大切なのではないで
しょうか。ベテランの人たちは、休みなく働くのが当た
り前の時代だったから、極端な話、休みが少なくてもど
うとも言わない人たちが多いです。でも、今はその流れ
ではありません。時代は変化してきました。風土や雰囲
気創りのための意識改革することが働きやすく、やりが
いを持って仕事ができる第一歩やと考えます。「仕事も
プライベートも様々なことが充実して楽しい人生を送る
こと」それが一番です。
　江口組、クリエイション江口は時代に合わせて様々な
ことが変わりましたし、これからもまだまだ変化しなく
ちゃいけないなと思います。時代の流れにのって、変え
ることは変える。また変えないことは守っていく。しっ
かりとバランスを取って頑張りたいなと思います！！

  働きやすさは制度や仕組みも大事だけど、
風土創りが大事だと思う
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代目の江口グループ現場だより４

日、ツエーゲン金沢のアンバサダー辻尾さんに来
て頂き動画の収録をさせて頂きました。豊田選手

のこと、ツエーゲン金沢の目指しているところのこと、江
口組の取り組みのこと、アウェーゲンと呼ばれていること
などをお聞きしました！

松市出身の豊田選手が加入してからチームにいい
影響をめちゃくちゃ与えているっていう話を聴き、

豊田選手は改めて凄いなって感心させられました。いろ
いろなご縁で豊田選手とは以前から何度かお会いする機
会があったのですが、会うたびに豊田選手の人柄のよさ
に惚れています。そして辻尾さんから豊田選手のチーム
の戦力としてだけじゃなく、若手選手のお手本になってい
るという話を聴いてますます豊田選手に惚れまくりまし
た！！ プロ中のプロですね！
　辻尾さんから「２０２４年新スタジアムができる時には、
J1、もしくはJ1を狙えるチームになるよう土台づくりをし
っかりしていきたい」と心強い言葉を最後に頂きました。
そうなるよう我々もしっかりとツエーゲン金沢を応援し
ます！！ 辻尾さんと様子は動画公開中ですので、ご覧頂い
てぜひ辻尾さんの人柄に触れて欲しいなと思います。

口組が奥村組さん加賀建設さんと工事をしてい
た北陸新幹線小松駅周辺の高架橋工事。小松駅

を中心に２.６kmの区間に及び高架橋の工事をしてきたこ
の現場。２０１８年１０月から始まったこの工事は３月末で
工事が終わりました！ 多くの方のご協力のおかげです。
ありがとうございました！！

の北陸新幹線の高架橋工事はとてつもなく工期
が長い現場であり、とてもスケールの大きな現場

でした。北陸新幹線は国のビッグプロジェクトですから、
そのような仕事に関われたことは本当に誇りに思いま
す。始まった頃は本当に終わるのかな？いつ終わるのか
な？って先の見えない工事でしたが、今こうやって高架
橋ができ、さらに線路が敷かれたのを見ると感慨深い
ものがあります。

在は線路の工事、電気、通信の工事が行われてい
ます。その工事が終わると、試験運転が始まるそ

うです。そして、２０２４年３月に敦賀へ新幹線がつながり
ます。いよいよ小松に新幹線が来ます！ 楽しみですね！

工事中の新幹線小松駅の様子

線路が敷かれた小松駅高架橋

ツエーゲン金沢アンバサダー辻尾さん
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ツエーゲン金沢をJ1に！！
アンバサダー辻尾さんの熱い心をお聴きしました！

2.6km、5年半におよぶ北陸新幹線
小松駅高架橋工事が完成しました！

トーク動画はこちら！



くの人に楽しんで頂いている「土木クイズ“土木
Q”」です。このたび土木第13話から、新しく完成

した「STUDIO EGUCHI（スタジオえぐち）」での収録を
行いました。いつもの土木Qと違った雰囲気となり新しく
なった土木Qです。

しくなったスタジオのおかげなのか、土木第13話
でCHIKACO姉さんに奇跡が起きました～。みん

なビックリの土木Qになりました。詳しくはぜひ土木Q第
13話をご覧ください！

今回の土木Qの問題はこちらです
土木Q1.「離岸堤」なんて読む？
土木Q2.「スランプ」は現場であるものを測る指標です。
　　　　 それは何？
土木Q3.「シールドマシン」はあるものを造る機械です。
　　　　 それは何？
皆さんは何問わかるでしょうか？？

スタジオえぐちからの
土木Q
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CHIKACO姉さんがスランプ～！？
工事現場で「スランプ」とはどういう意味でしょうか？

仲間が増えました！

CHIKACO姉さんが
大活躍の土木Q

　４月からクリエイション江口に仲間が増えました！ 仲間
が増えるって嬉しいですね！ 可愛い後輩が出来て嬉しいと
いう事以外にも、一緒に頑張る仲間が増えると出来る事が
増える気がします！
　ドライアイス洗浄に入ってきた刀祢紀大君です。ドライア
イスマンの村上さんと同じくサッカーが好きで社会人チー
ムに所属しています！
　入社当初は、私が心配になるくらいずっと緊張していた
刀祢君ですが、最近は少し慣れて笑顔も増えてきました！
新入社員研修が約２週間あり、そ
れが終わった後の初現場では、
力持ちの村上さんの姿を見て、
刀祢君は少しでもできる事を増
やしたいので、「筋トレしないと！」
と思ったそうです。
　先日、刀祢君と数日間一緒に
お仕事をしたのですが、その際に、
言われたことを素直に聞いて、真
面目に取り組んでいる姿を見て、

私は刀祢君の成長がより一層楽しみになりました。ちょっ
と天然くんで可愛い一面もある刀祢君と、私は年が一回り
違うので親戚のおばちゃんのような気持ちで彼の頑張り
を応援しています。
　皆様とお会いする機会が増えてくると思いますので、そ
の際はぜひ声をかけて下さると嬉しいです！
　パワーアップしていくクリエイション江口をこれからもよ
ろしくお願い致します！

クリエイシ
ョン江口の

髙橋です(
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  お店を紹介、みんなに知ってほしいこと、

ご意見・ご感想などがございましたら

ご連絡下さい!

梅雨の季節ですね。
雨が降ると、草花にしずくがついて、キラキラ輝いている風景が好きです。
キラキラ輝く風景を見ていると「何かできそう！」と気分が上がります（笑）。
そこで今回は、「もし1回だけ生まれ変われるとしたら」です。
読者の皆様は、生まれ変われるなら何になりたいですか？
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